



# 茅小だより

令和3年1月12日号  
茅ヶ崎市立茅ヶ崎小学校  
校長 阿部 知宏

教育の重点：『心を育てる教育・確かな学力・環境教育・SDGs』

重点目標：【めざす子ども像】『思いやり（命）・協力・学びに向かう姿勢』

【教師のスローガン】

**「挨拶・丁寧・迅速・チーム意識」**

## 今年もよろしくお願ひします。

遅くなりましたが、新年のご挨拶をさせていただきます。「新年おめでとうございます。」昨年は、新型コロナウイルスの影響で、様々な教育活動が中止または変更することとなり、保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。また、マスクの着用やご家庭での検温・健康観察票の記入をはじめ、感染防止対策や消毒に関するご寄付などを含め、多大なご協力を頂き誠にありがとうございました。

新しい年にはなりましたが、残念ながら、新型コロナの影響はまだしばらく続くようですので、今後とも引き続き保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 年末年始のお話朝会・1月7日のお昼の放送の話題

12月24日と1月6日にお話し朝会がありました。私は、直接、児童の皆さんの顔を見ながら話しをすることが好きなのですが、今年度は残念ながら一度もできておりません。すべて、放送によるお話しになっています。以下の簡単に話をした内容を記載したいと思います。

### 12月24日お話し朝会

#### (1) 【新型コロナの感染について】

いつ・どこで感染してもおかしくない病気なので、もし、感染した人が近くにいても優しい心で接してください。決して、勝手な噂を流したり「コロナ」という言葉を使つての言葉がけをしないでください。みんなで優しい環境を作りましょう。

#### (2) 【トイレのいたずら…正直の大切さと嘘の怖さ】

12月5日の土曜参観が終了した直後に、1F東男子トイレの洗面所から水があふれてしまったことについて、残念ながら情報がないことから、正直に話をしてほしいと訴えました。嘘やごまかしをしてその場を逃れる経験をしてしまうと、これからも同じようなことを繰り返してしまい、正直に話をして「注意を受ける」ことや「反省することがばかばかしくなってしまう」かもしれません。～中略～ 将来的に、「嘘」をつくことが周りに知られてしまうと、大切な仲間が少しずつ離れて行ってしまい、同じような価値観（嘘やごまかしをする）の友達に囲まれることになってしまうかもしれません。そして、場合によっては将来、犯罪に手を染めたり、繰り返したりしてしまうかもしれません。「正直」に話をすることは、勇気が必要ですが、「信頼」という人間関係において最も大切なものの1つを手に入れることができるはずです。

### 1月6日お話し朝会

#### (1) 【箱根駅伝の10区の逆転劇から】、

「逆転したヒーローから」…あきらめないことが目標や夢を叶えることにつながる。あきらめないことで、成功をおさめた経験は、自信と感謝の気持ちにつながり、未来に対して挑戦する勇気を持つことができるでしょう。また、あきらめないことは「コツコツ努力すること」につながり、あきらめない限り可能性が続くということです。

「10区で抜かれてしまった選手から」…レース後の仲間との会話や関係を想像して、辛く悲しい現実から立ち直るには、仲間の存在が大きいと思います。この選手が今の苦しみから立ち直った時には、今まで以上に感謝と優しさ、そして同じことを繰り返さないように努力する、素晴らしい選手、素晴らしい人間性を持つことができるだろうと思います。

## (2)【新型コロナの感染について】

12月24日にお話しした「新型コロナ感染について」とほぼ同じ内容の話をしました。インフルエンザの流行る時期でもあるので、長い？お休みをする人も出てくるけれど、(長い)お休み=コロナの感染のように思っ噂を流すことはやめましょう。噂の危険性と優しい言葉がけをお願いしました。

1月7日、給食が始まった日の給食時の放送

## (1)【給食中のおしゃべりについて】

新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、学校での新しい生活様式の再確認をしました。

その際、特にマスクを外す給食時間に感染する危険が高いことを伝え、おしゃべりをしないことの大切さを話しました。班にしてお友達とお話ししながら食べたい気持ちに答えられなくてごめんなさい。皆で協力して今を乗り越えていきましょう。優しい環境を皆の力で創っていきましょう。



## 保護者の皆様や地域の皆様へのお願い

もし、児童等に感染者が出た場合で、学校の教育活動に影響が出る場合は、教育委員会や保健所と連携して、しっかりとした対応をしまりますので、ご家庭や職場、地域で色々な情報や噂が流れても、それを更に広げることは控えてください。

また、学校への問い合わせでも、個人の情報についてはお答えできないことをご理解ください。

## 当面の間（～2月7日）は、地域や保護者の方々の来校を制限します。

1月8日の政府による緊急事態宣言や茅ヶ崎市教育委員会の学校対応レベルの引き上げに伴い、6月から8月末までと同じように、外部からの来校者を制限したいと思います。その関係で、1月のPTAの運営委員会は開催せず、新入生説明会も資料配布といたします。また、この時期の茅ヶ崎養護学校からの居住地交流も中止します。なお、6年生の一中訪問、仲よし級の一中との合同行事などは調整中です。

ただし、活動によって、個別に判断する必要もありますので、100%の制限とはならないこともありますことをご理解ください。情報があいまいな場合は問い合わせください。

なお、1月13日を予定しておりました4年1組の授業参観は中止といたします。また、6年1組についても、今年度の実施は難しいと考えております。

## 1月8日付「感染防止・早退基準・マスクの扱いの変更」通知の再確認を！

上記のこの通知や掲載した給食中のおしゃべりの話は、もし、本校の児童が感染した場合でも、濃厚接触者を出さない、または最小限の人数とすることを強く意識しております。ご存じの通り、濃厚接触者となってしまうと検査結果が陰性でも、約2週間登校できなくなってしまうます。結果的に、学級閉鎖や学年閉鎖のような状況となってしまうかもしれません。ですから「手洗い」は勿論のことですが、「マスクの着用」「給食中のおしゃべり」について、特に意識を高めてほしいと思います。ポイントは以下の通りですが、詳しくは通知をもう一度ご覧ください。

裏面あり

### 【感染防止策】

①マスク着用 ②自宅での検温・健康観察票の記入 ③手洗い習慣等のご協力をお願いします。

…お子様の体調が優れない場合は、無理に登校することは避けてください。

④同居されているご家族に風邪等の症状がある場合は、登校を控えてください。=出席停止扱い

⑤同居されているご家族がPCR検査等を受けている場合は、検査結果が出るまで登校を控えてください。  
=出席停止扱い

⑥お子様やご家族が濃厚接触者並びに感染した場合は、是非、学校へご連絡ください。

#### 【早退基準】

登校後の検温で37.5度以上、体調不良はすぐに早退とします。お迎えをお願いします。

(今までは、少し時間を空けて検温を2度していました。保健室での経過観察は原則ありません。)

#### 【マスク】

しばらくの間(~2/7を想定)、マスクを忘れてしまった等の場合、原則として学校からマスクを渡します。  
(後日、ご家庭から新しいマスクを袋等に入れ学校に持たせてください。)…日頃からマスクの予備を持たせていただけると助かります。

## 2月の学級懇談会等について

個人的には、あまり好きな言葉ではありませんが、「with コロナ」の時代では、感染防止策を実施したうえで、必要な教育活動について知恵を出し合い、どう工夫して実施するかが問われていると考えます。

茅ヶ崎小学校では、このような考えに立ち、運動会や12月の土曜参観を行ってきました。土曜参観をご案内した時点では、2月にも授業参観・懇談会を実施することをお伝えし、現在も実施の可能性を探っております。12月末から新たな実施方法を検討し、1月6日には、その実施方法もほぼ決まりました。

しかしながら、1月8日に大きく状況が変化し、再度、学級懇談会等の時期の変更を検討しております。通常通り実施時期の約1ヶ月前を目安にお知らせをお配りする予定です。以下、現在の実施方法です。

\*2月中旬頃(12月の時点ではもう1週間ほど早い時期を予定していました。)に実施

\*1日、各学年1学級のみ授業参観と学級懇談会(仲よし級は1日で分けて実施予定)

…4日間で実施(4日間は5時間授業の予定)

●授業参観は、5時間目の終了時刻より10分(15分)ほど前からのみ実施(45分間ではありません)

## 2月の給食費は2月と3月の2月分の引き落としです。

2月10日(水)に給食費が引き落とされます。今年度、最後の引き落としとなります。金額が学年により異なることがありますので、特にご兄弟・姉妹のいるご家庭はご注意ください。

引き落とし金額

\*1年生：4150円+1650円+37円(手数料)=5837円

\*2~6年生：4150円+2900円+37円(手数料)=7037円

なお、1月以降に転入されたご家庭は、年間を通じた「調整額」が加算されます。各ご家庭に配布いたしますので、そちらをご覧ください。



## 来年度の新1年生の黄色い帽子の扱いについて

今年度、紆余曲折しましたが、来年度の新入生に黄色い帽子が配られることになりました。市内の企業のご好意です。現在は2年生に進級すると帽子を被るのをやめてしまう傾向がありますが、2年生になったからといって、登下校時の危険がなくなるわけではありません。実は、7歳が最も交通事故が多いというデータもあります。学校としても、被り方について再検討しようと思います。